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Le Séminaire Saint-Joseph a tenu une soirée-bénéfice spectaculaire, le 26 septembre dernier, dans le cadre 
de sa campagne majeure de financement. L’activité, qui comprenait notamment un spectacle exclusif de 
l’artiste Fred Pellerin, a permis d’amasser plus de 62 000$. Lors de cette grande soirée, la Fondation et 
le Séminaire ont également fait l’annonce d’un don majeur de 500 000$ d’un Ancien, Jean-Claude Paillé. 
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Sur la photo, on aperçoit, de gauche à droite: Dany Dallaire, directeur général du Séminaire, Jean-Claude Paillé 
(conv. 96), Stéphanie Austin, présidente de l’Association de parents du Séminaire, Olivier Tardif (conv. 98), président de  
la Fondation des Amis du Séminaire, Olivier Marcouiller, élève de 4e secondaire, Fred Pellerin, artiste-invité, Thomas 
Grégoire, président du conseil d’administration du Séminaire.
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uN doN mAjEuR 
PouR LE SémINAIRE 
SAINt-joSEPh!

La campagne majeure de financement de la 
Fondation des Amis du Séminaire Saint-Joseph 
passe en vitesse supérieure!

Dans le cadre du spectacle-bénéfice de Fred 
Pellerin, le directeur général du Séminaire, Dany 
Dallaire, a profité de l’occasion pour annoncer 
un don extraordinaire de son ancien élève Jean-
Claude Paillé (conv. 1996), propriétaire de GM 
Paillé, d’un montant de 500 000 $.

Grâce à cet apport exceptionnel, la campagne 
majeure de financement de la Fondation des 
Amis du Séminaire a maintenant amassé plus de 
2,3 millions $.

« Nous sommes excessivement privilégiés de 
pouvoir compter sur la générosité de M. Paillé. 
Un don de cette ampleur, ça marque assurément 
l’imaginaire. Cette contribution donne un nouvel 
élan à la campagne majeure de financement et 
nous permettra de mener à terme nos nombreux 
projets », mentionne M. Dallaire.

Par ailleurs, le Séminaire a du même souffle 
annoncé que le complexe sportif, qui abrite 
maintenant trois gymnases, allait désormais 
être désigné en tant que Complexe sportif Paillé.

« Le Séminaire Saint-Joseph est pour moi la 
fondation même de ma propre personne. Il 
sera toujours mon alma mater. Puissent les 
générations futures recevoir autant que j’ai eu 
la chance de m’épanouir au cours de mon séjour 
dans ce magnifique temple du savoir, d’un point 
de vue académique, mais surtout humain », 
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« Cette contribution donne un nouvel 
élan à la campagne majeure de 
financement et nous permettra de 
mener à terme nos nombreux projets »
- Dany Dallaire, directeur général
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souligne M. Paillé.

Le 26 septembre dernier, ce sont plus de 450 
personnes qui ont assisté au spectacle-bénéfice 
de Fred Pellerin à la salle Léo-Cloutier du Séminaire 
Saint-Joseph. L’événement a permis d’amasser 
plus de 62 000 $ dans le cadre de la campagne 
majeure de financement. Afin de remercier 
l’artiste de sa présence, l’Association de parents 
du Séminaire lui a notamment remis un chandail 

de football personnalisé du Vert et Or ainsi qu’une 
sublime œuvre d’art réalisée par un élève de 
4e secondaire, Olivier Marcouiller.

Au terme de la soirée, les convives ont été invités à 
visiter les nouvelles salles de classes fraîchement 
rénovées ainsi que le tout nouveau plateau sportif 
du Séminaire Saint-Joseph, construit au coût de 
4,3 millions $.

Un montant de 2,3 millions $ a été amassé jusqu’à maintenant dans le cadre de la campagne majeure de la Fondation 
des Amis du Séminaire.

Une oeuvre de l’élève-artiste Olivier Marcouiller  
(4e secondaire) a été remise à Fred Pellerin en guise  
de remerciement pour sa généreuse participation  
au spectacle-bénéfice.
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Le Séminaire Saint-Joseph a of-
ficiellement procédé à l’inaugu-
ration de son tout nouveau pla-
teau sportif, construit au coût de 
4,3  millions $, et qui sera désor-
mais nommé Gymnase Philippe 
Duguay / Desjardins grâce à la 
contribution majeure de ces deux 
précieux partenaires dans le cadre 
de la campagne majeure de finan-
cement de la Fondation des Amis 
du Séminaire.

« Nous sommes privilégiés au Sé-
minaire Saint-Joseph de pouvoir 
compter sur l’appui de ces deux 
partenaires qui nous permettent 
de rêver mais surtout de concré-
tiser nos ambitieux projets pour 
notre belle école. En apposant 
les noms de Philippe Duguay et 
Desjardins sur les murs de notre 
nouveau gymnase, nous venons 
ainsi témoigner notre grande re-
connaissance envers leurs inesti-
mables contributions », mentionne 
M. Dallaire, qui a également profité 
de l’occasion pour souligner la car-
rière exceptionnelle de M. Philippe 
Duguay, intronisé parmi les An-
ciens émérites en 2009.

Pour Philippe Duguay, président et 
fondateur de la Société immobi-
lière Duguay et ancien élève du SSJ 
(conv. 1973), cette association re-
présente une belle fierté, d’autant 
plus que ses petits-enfants auront 
maintenant l’occasion de profiter 
de cette nouvelle infrastructure.

Du côté de la Caisse de Trois-Ri-
vières et de la Caisse de l’Est de 
Trois-Rivières, cette contribution 
auprès d’un établissement scolaire 

secondaire rejoint parfaite-

ment les valeurs de la coopérative.

« Être engagé pour la jeunesse est 
une priorité pour Desjardins. Par 
nos implications dans le milieu et 
nos investissements importants, 
particulièrement dans les milieux 
scolaires, nous prouvons que nous 
pouvons faire une différence posi-
tive sur la santé et la vitalité de nos 
communautés. Nous sommes fiers 
de participer à ce projet majeur 
et rassembleur qui s’inscrira as-
surément dans l’histoire du Sémi-

naire », souligne M. Charles Massi-
cotte Bourbeau, directeur général 
de la Caisse de Trois-Rivières, et 
représentant pour l’occasion des 
deux caisses de la ville de Trois-Ri-
vières.

Le nouveau plateau sportif du Sémi-
naire Saint-Joseph a été construit 
au coût de 4,3 M $, notamment 
avec la participation financière de 
2,1 M $ du gouvernement du Qué-
bec ainsi que 200 000 $ de la Ville 
de Trois-Rivières.

Un appui majeur de Philippe Duguay et Desjardins 

Sur la photo, on aperçoit, de gauche à droite, Dany Dallaire, directeur général 
du Séminaire Saint-Joseph, Chloé Duguay, de la Société immobilière Duguay, 
Philippe Duguay, président fondateur de la Société immobilière Duguay, Jo 
Ann Lanneville, Simon Duguay, de la Société immobilière Duguay, Maude Du-
guay, de la Société immobilière Duguay, Charles Massicotte Bourbeau, direc-
teur général, Caisse Desjardins de Trois-Rivières, Louis Brunelle, président, 
Caisse Desjardins de Trois-Rivières, et Hugo Parent, directeur de campagne à 
la Fondation des Amis du Séminaire.
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Le nom de la famille Brunelle a été 
installé bien en évidence dans l’un 
des gymnases du complexe spor-
tif du Séminaire Saint-Joseph, en 
guise de reconnaissance envers ce 
partenaire majeur de la campagne 
de financement de la Fondation du 
Séminaire.

Un énorme merci à la famille Bru-
nelle pour cette généreuse parti-
cipation financière qui contribuera 
directement au développement de 
notre magnifique école!

La famille Brunelle, 
partenaire majeur 
du Séminaire!

Sur la photo, on aperçoit Hugo Parent, directeur de campagne à la Fondation, 
Simon Brunelle (conv. 2020), Laurie Brunelle (conv. 2015), Virginie Brunelle 
(conv. 2010), Georges Brunelle (conv. 1977), Sonia Béliveau et Dany Dallaire, 
directeur général du SSJ. (Absente sur la photo: Sarah Brunelle, conv. 2012)

Partenaire majeur de la campagne 
de financement de la Fondation 
des Amis du Séminaire, la famille 
Lavigne a vu son nom être appo-
sé au mur d’un des gymnases du 
complexe sportif!

Sur la photo, on aperçoit, de 
gauche à droite, Dany Dallaire, di-
recteur général du SSJ, Nathalie 
Dufour, Alexandre Lavigne (conv. 
2019), Benoit Lavigne, Guy Leclerc 
(conv. 92), directeur général de la 
Fondation, et Hugo Parent, direc-
teur de la campagne à la Fonda-
tion. 

Un gymnase  
au nom de la  
famille Lavigne
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Alors que la saison vient à peine de se terminer, le mo-
ment est bien choisi pour mettre en lumière le travail 
acharné d’un enseignant d’éducation physique intrinsè-
quement lié au programme de football du Vert et Or!

Finissant de la cohorte 1998, Hugo Gélinas n’a pas mis de 
temps à revenir au Séminaire après ses études. Sans sur-
prise, c’est en tant qu’entraîneur dans le programme de 
football qu’il revient d’abord, en 2000.

Puis, avec son brevet en poche, il a été embauché 
comme enseignant d’éducation physique… il y mainte-
nant 20 ans!

Petit à petit, il a pris sa place dans l’équipe-école jusqu’à 
devenir le coordonnateur du programme de football pen-
dant 16 ans. Même s’il a maintenant délaissé cette fonc-
tion, il demeure toujours aussi investi dans le programme 
qui lui tient tant à cœur.

En prime, il fait aussi partie du conseil d’administration de 
l’école depuis 8 ans ans et a aussi participé activement à 
la plus récente planification stratégique du SSJ.

À l’écoute des élèves et des athlètes, il n’hésite jamais à 
multiplier les efforts afin de leur offrir un environnement 
d’apprentissage stimulant, sain et sécuritaire. Que ce soit 
sur la surface synthétique du stade Gilles-Doucet ou dans 
un de nos plateaux sportifs, il se fait un devoir de faire 

bouger les élèves.

« Si je peux redonner aux élèves ce que le Séminaire m’a 
apporté, c’est mission accomplie! »

Véritable passionné, c’est par centaines qu’il a marqué le 
passage d’élèves et d’athlètes au Séminaire. Ayant le Vert 
et Or et le Séminaire qui lui coulent dans les veines, il est 
un ambassadeur hors pair pour notre école!

Un pilier investi  
dans son alma mater

Hugo Gélinas (conv. 1998)

Un Ancien champion de la 
Coupe Grey avec Toronto!
Un Ancien du programme de football du Vert et 
Or, Anthony Vandal (conv. 2015) a eu le privilège 
de remporter la Coupe Grey, championnat de la 
Ligue canadienne de football, avec les Argonauts 
de Toronto. On vous invite d’ailleurs à lire le texte 
du Nouvelliste racontant son cheminement hors 
du commun, de ses débuts avec le Vert et Or 
jusqu’à son triomphe de la Coupe Grey.

Photo: Argonauts de Toronto

ARTICLE LE NOUVELLISTE

https://www.lenouvelliste.ca/sports/sport-local/2024/11/20/du-seminaire-saint-joseph-a-la-coupe-grey-ZMVGGTY5EZHSTFHREIFFPAIM4M/
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Du Vert et Or aux Blackhawks!
Le programme de hockey du Vert et Or a vécu 
un beau moment de fierté cet été alors que 
son ancien élève-athlète, Sacha Boisvert, a été 
repêché en première ronde par les Blackhawks 
de Chicago. Sacha poursuit présentement 
son cheminement scolaire et sportif avec les 
Fighting Hawks de l’Université du Dakota du 
Nord dans la NCAA.

Pierre Chastenay, nommé membre de l’Ordre du Canada
Pierre Chastenay fait partie des 83 
personnalités qui ont été nommées 
au sein de l’Ordre du Canada le 27 
juin dernier. Créé en 1967, l’Ordre du 
Canada est l’une des plus prestigieuses 
distinctions honorifiques civiles au 
pays. Il reconnaît des réalisations 
exceptionnelles, le dévouement 
remarquable d’une personne envers 
la communauté ou une contribution 
extraordinaire à la nation.

Nommé Ancien émérite du Séminaire 
en 2006, Pierre Chastenay (conv. 
1979) est une figure incontournable 
de la communication scientifique au 
Québec. Il s’est d’abord fait connaître 
du grand public comme animateur 
d’émissions de télévision, dont Le 
code Chastenay, un magazine de 

vulgarisation scientifique sur les 
ondes de Télé-Québec. Astronome de 
formation, il a apporté son expertise 
au Planétarium de Montréal pendant 
des décennies, en plus de publier 
plusieurs livres qui font découvrir 
l’astronomie aux jeunes générations.

En 2014, Pierre Chastenay a reçu le 
prix Raymond-Charrette, remis par 
le Conseil supérieur de la langue 
française pour la qualité de ses 
interventions dans les médias; 
en 2015, le grade de Chevalier de 
l’Ordre de la Pléiade, décerné par 
l’Organisation internationale de la 
francophonie; en 2017, le prix Qilak 
pour la communication, l’éducation 
et la sensibilisation du public en 
astronomie, décerné par la Société 

canadienne d’astronomie; en 2020, 
le prix Thérèse-Patry, décerné par 
l’Association des communicateurs 
scientifiques. 

Source: Université du Québec à 
Montréal

Pierre Chastenay (conv. 1979)

Olivier St-Cyr nommé vice-doyen à Toronto
Olivier St-Cyr (conv. 1995) a été 
nommé vice-doyen, enseignement 
et apprentissage à la Faculté de 
l’Information de l’Université de 
Toronto. Olivier est professeur 
agrégé, filière enseignement 
dans cette même faculté. Son 
enseignement et ses recherches 
portent sur les facteurs humains, 
les interactions personne-machine 
et la conception de l’expérience 
utilisateur. Olivier enseigne à 

l’Université de Toronto depuis 
2012 et s’est joint à la Faculté de 
l’Information en 2016. Il a complété 
un baccalauréat en informatique et 
psychologie à l’Université York en 
2000, une maîtrise en ingénierie 
de conception de systèmes à 
l’Université de Waterloo en 2002, 
et un doctorat en génie industriel 
à l’Université de Toronto en 2006.

Olivier St-Cyr (conv. 1995)
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De 1860 à 1998, le Séminaire était une école réservée aux garçons. De nombreux anciens élèves, prêtres ou 
laïcs, revenaient à leur Alma Mater où on les retrouvait enseignants ou directeurs. En 1998, notre école deve-
nait mixte. Combien de temps s’est écoulé avant qu’une « ancienne » se retrouve au Séminaire comme en-
seignante? Aujourd’hui, la liste de paie de l’école compte près d’une centaine de personnes. Parmi celles-ci 
23 sont des Anciens, dont les deux premières femmes au sein du personnel enseignant. Je vous les présente.

Pierre Leclerc

Des pionnières au Séminaire Saint-Joseph

Clémence Bilocq (conv. 2012)

Pour Clémence, aucune hésita-
tion possible, c’est au Séminaire 
qu’elle ferait ses études secon-
daires. Déjà, son frère Étienne 
(conv. 2011) la devançait d’un 
an. Mais plus encore, son grand-
père Yvon Bazin (conv. 1956) et 
son oncle Nicolas Bazin (conv. 
1983) avaient éclairé sa route.

La voilà donc en première se-
condaire où le théâtre l’attirera 
jusqu’à la fin de son parcours alors 
qu’elle fera partie de l’équipe des 
décors de la comédie musicale. 
Mais sur le plan académique, ce 
sont les sciences qui retiendront 
toute son attention.

Clémence poursuivra ses études 
au Collège Laflèche dans le pro-
gramme « sciences-nature ». 
Puis, ce sera à l’U.Q.T.R., dans 
le programme d’ingénierie, 
qu’elle abandonnera par la suite 
pour compléter en 2021 son 

baccalauréat en enseignement 
des sciences, revenant ainsi 
à sa grande passion pour les 
sciences.

Maintenant dûment diplômée, 
Clémence revient à son alma 
mater en tant que suppléante 
pour des enseignants tempo-
rairement absents. Au cours 
de l’année scolaire 2021-2022, 
l’enseignement des sciences 
en 3e secondaire et des ma-
thématiques en 1re secondaire 
s’ajoutent à la suppléance. 

Nous voici maintenant en 2024-
2025 et Clémence est ensei-
gnante à temps plein dans les 
programmes de sciences de 3e 
et 4e secondaires. Elle devrait 
même obtenir sa permanence en 
avril prochain.

Une des plus grandes joies de 
Clémence est de faire partie de 

l’équipe d’enseignants et d’en-
seignantes qui ont marqué son 
parcours au Séminaire. À ce 
titre, elle n’hésite pas à mention-
ner le nom de Jean Leclerc (conv. 
1984), son ancien professeur de 
sciences de 4e secondaire, dont 
elle est maintenant la collègue. 

À son tour, Clémence marquera 
des générations d’élèves.

Clémence Bilocq (conv. 2012)
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Isabelle Bastrash (conv. 2010)
Dès son arrivée au Séminaire, 
Isabelle s’est fait remarquer par 
ses prouesses au basketball et 
ses participations à secondaire 
en spectacle et à la comédie mu-
sicale. Une fois son secondaire 
terminé, une longue route s’ouvre 
devant elle. On dit souvent 
que tous les chemins mènent 
à Rome. Mais pour Isabelle, ce 
sera un chemin long et tortueux 
qui la ramènera au Séminaire. 
D’abord inscrite au CEGEP de 
Sainte-Foy pour y poursuivre 
sa carrière de basketball, elle 
reviendra vite à Trois-Rivières 
pour sa seconde année collé-
giale. Elle sera du programme 
«  soins infirmiers » mais chan-
gera bientôt pour « sciences-na-
ture ». Puis, l’U.Q.T.R. lui ouvre 
ses portes dans le programme 
« psycho-éducation ». Mais dès 
l’année suivante on la retrouve 
à l’Université McGill dans le pro-
gramme « enseignement pri-
maire ». Enfin, c’est l’Université 
de Montréal qui la recevra pour 
un baccalauréat en histoire.

Nous voilà maintenant en 2019 et 
Isabelle fait une pause dans ses 
études pour offrir ses services 
comme préposée aux bénéfi-
ciaires dans un centre d’accueil. 
L’année 2021 voit Isabelle s’ins-
taller en appartement à Louise-
ville. Son grand amour pour ses 

grands-parents maternels fait 
d’elle une aidante naturelle au-
près de ceux-ci, en particulier 
de son grand-père Robert (Bob-
by) Rousseau, ancien joueur 
de hockey des Canadiens de 
Montréal. La famille Rousseau 
est propriétaire des terrains de 
golf de Grand-Mère et de Loui-
seville. Isabelle, en plus d’aider 
ses grands-parents, travaille au 
golf de Louiseville. Voulant s’as-
surer d’être à la hauteur dans ses 
fonctions d’aidante naturelle, 
elle suit même une formation à 
Carpe Diem.

L’isolement causé par la pandé-
mie et son travail à Louiseville 
auprès de ses grands-parents 
pèse lourd. Occasionnellement, 
quelques parties de basketball 
jouées au Séminaire avec des 
anciennes et anciens brisent cet 
isolement. L’an dernier, Isabelle 
revint au Séminaire où elle fera 
partie du personnel d’encadre-
ment dans le programme de bas-
ket-ball. Ce sera aussi l’occasion 
de faire des périodes en classe 
comme enseignante suppléante. 
Enfin, pour compléter sa forma-
tion, elle s’inscrit à la maîtrise 
en enseignement au secondaire 
dans le programme « univers so-
cial ». Aujourd’hui, pour l’année 
scolaire 2024-2025, Isabelle fait 
partie du personnel pédago-

gique comme enseignante de 
français et dans le profil bas-
ketball. Dans ses temps libres, 
elle est aussi responsable de 
l’équipe féminine de basketball 
de niveau cadet.

Encore aujourd’hui, Isabelle est 
très proche de ses grands-parents 
Rousseau. Enfin, son retour au 
Séminaire lui fait vivre une dose 
d’amour incroyable après l’isole-
ment causé par la pandémie. La 
présence de la famille Bastrash est 
forte au Séminaire. Isabelle est la 
petite-fille du docteur Normand 
Bastrash (conv. 1943), la fille de 
Normand jr (conv. 1982), et la sœur 
de Marie-Pier (conv. 2009) et de 
Vincent (conv. 2012). 

Quelle route t’a ramenée au Sé-
minaire!

Isabelle Bastrash (conv. 2010)
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Pierre-Alexandre Saint-Yves: artiste de l’année dans Lanaudière
Pierre-Alexandre Saint-
Yves, compositeur et multi-
instrumentiste, a été honoré en 
tant qu’Artiste de l’année lors 
de la 32e édition des Grands 
Prix Desjardins de la culture de 
Lanaudière. Cette reconnaissance, 
décernée par le Conseil des arts et 
des Lettes du Québec, souligne son 
parcours artistique remarquable 
et son innovation constante 
dans le domaine musical. 

Selon les membres du jury, 
Pierre-Alexandre est «  un artiste 
talentueux et polyvalent qui brille 
par son approche novatrice, 
juxtaposant des instruments 
à vent à des technologies 
numériques.  » Cette fusion crée 
un son et un univers musical 
uniques qui est à la base de la 
création de spectacle et  de trames 
sonores pour de nombreuses 
productions documentaires.

Originaire de Trois-Rivières, il a 
adopté la région de Lanaudière 
en 2007 pour en faire son repère 
créatif. Formé en chant, il s’est 
ensuite spécialisé dans la musique 
sur instruments anciens, un 
choix qui reflète bien sa passion 
pour l’authenticité et la tradition. 

Actif sur les scènes nord-

américaines depuis deux 
décennies, il a collaboré avec 
des ensembles reconnus tels que 
la Nef, Les Jeunesses Musicales 
du Canada, et a participé à des 
festivals tels que Mémoire et 
Racines et Montréal Baroque, 
sans oublier son travail plusieurs 
fois récompensés, avec les 
ensembles De Longa et Cercamon.

Pierre-Alexandre Saint-Yves (conv. 1997)

Patrick Massicotte passe le flambeau à la tête de la CCI3R
C’est lors de l’assemblée générale annuelle de la Chambre 
de commerce et d’industries de Trois-Rivières (CCI3R), 
que Patrick Massicotte, président sortant, a passé le 
flambeau à Jean-Philippe Martin pour l’année 2024-2025.

« En tant que président sortant de la CCI3R, je suis fier du 
chemin parcouru. Notre mission de mobiliser, réseauter 
et informer pour impacter positivement la communauté 
d’affaires a été réalisée. Je quitte mon mandat avec 
le sentiment du devoir accompli et le cœur rempli 
de gratitude. J’ai eu le privilège de contribuer à faire 
avancer des dossiers cruciaux, positionnant la Chambre 
comme un acteur incontournable pour les entreprises 
et les partenaires socioéconomiques de notre ville. Je 
suis convaincu que le prochain conseil d’administration 
continuera sur cette lancée. Nous resterons présents 
pour sonder les membres sur leurs enjeux, et ainsi 
nous pourrons bien les soutenir dans leur entreprise » 
affirme Patrick Massicotte, président sortant de la CCI3R.

Patrick Massicotte (conv. 2003)
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Deux honneurs de taille pour Jean-Pierre Désaulniers
La carrière de Jean-Pierre Désaulniers (conv. 1964) a été 
reconnue au cours des derniers lors de deux événements 
différents. Tout d’abord, il a été nommé récipiendaire du 
trophée Paul-Czaeau. Remis par Hockey Québec, cet 
honneur provincial est remis à un intervenant dévoué de 
l’arbitrage au hockey. Au cours de sa carrière, d’arbitrage. 
M. Désaulniers a évolué dans les ligues M18 AAA, Collégial 
AAA, universitaire et junior majeur, participant même au 

championnat national universitaire et à la Coupe Memorial.

Ensuite, le Collège Laflèche a décidé de désigner son 
centre sportif à son nom,lui qui a oeuvré au sein de cet 
établissement pendant 35 ans. Il a notamment travaillé 
comme enseignant d’éducation physique en plus d’être 
responsable des sports intra-muros et des équipes 
collégiales.

Jean-Pierre Désaulniers (troisième à partir de la gauche) 
lors de la remise du prix Paul-Cazeau en compagnie du 
directeur général de Hockey Québec, Stéphane Auger (à 
droite).

Sur la photo, on retrouve Luc Pellerin, directeur général 
du Collège Laflèche, André Bourbonnais (conv. 1979), do-
nateur, Jean-Pierre Désaulniers, (conv. 1974), Geneviève 
Dallaire, directrice des services aux étudiants, formations 
AEC & RAC et Bryan Dubois Bourque (conv. 2001), pré-
sident de la Fondation du Collège Laflèche.

Un monument à la mémoire  
de Gérald Godin
La mémoire de Gérald 
Godin a été une fois de plus 
soulignée par la Ville de 
Trois-Rivières. Un nouveau 
mémorial lui a en effet été 
consacré au centre-ville de 
Trois-Rivières.

Un parc à son nom sera 
aussi aménagé le long 
de la rue Hart, entre les 
rues Laviolette et de la 
Cathédrale en l’honneur 
de cet ancien homme 
de lettres et politicien 

trifluvien.

Gérald Godin (conv. 1958)

Mathias Guillemette aux Jeux 
olympiques de Paris
Membre de la cohorte de 
finissants 2019, Mathias 
Guillemette a eu l’honneur 
de participer aux Jeux 
olympiques 2024, l’été 
dernier à Paris.

Membre de l’équipe 
canadienne de cyclisme 
sur piste, Mathias a terminé 
au 13e rang de l’épreuve du 
Madison et s’est également 
classé 7e lors de la poursuite 
par équipe.

Félicitations pour ces 
a c c o m p l i s s e m e n t s , 
Mathias!

Mathias Guillemette  
(conv.  2019)
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Conventum 1948

Les confrères du conventum 48 se sont 
rencontrés encore cette année pour souligner 
le 76e anniversaire de leur conventum.  Nous 
étions 7, soit 5 confrères et  2 épouses.  Mal-
gré notre grand âge, nous sommes tous bien 
alertes et essayons autant que possible de 
minimiser les inconvénients que les années 
nous ont apportés. Nous sommes toujours 
contents de nous revoir ayant tissé des liens 
serrés d’amitié entre nous durant nos années 
passées dans l’institution qu’on appelait le 
Séminaire de Trois Rivières et qu’on appelle 
maintenant le Séminaire St-Joseph. Il est vrai 
que les deux noms se sont toujours côtoyés. 
Les noms peuvent avoir changé, l´institution 
peut avoir subi de profonds changements ; 
nos souvenirs demeurent toujours les mêmes.

Conventum 1956

C’est au restaurant Castel à Trois-Rivières que les membres du conventum 1956 avaient rendez-vous avec plusieurs 
conjointes pour souligner cet anniversaire. Formé de deux cohortes en 1956 (avec plus de 66 membres), nous étions 
au nombre de 10, accompagnés de six conjointes.  L’hésitation normale a laissé place à une reprise rapide de contacts 
chaleureux. Si bien que les échanges du passé on rapidement cédé la place à une mise à jour du présent.

Une chose est certaine et fait l’unanimité: « Une rencontre comme celle de ce 13 octobre, histoire de reprendre contact, 
il y a tellement à dire, et le temps est compté! »

Ce n’est qu’un «Au revoir».  - Pierre Bornais
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Conventum 1962

Le samedi 24 août, retrouvailles des étu-
diants du conventum 1962-77. Heureux 
de se rencontrer au restaurant « Four à 
bois » pour partager et se remémorer des 
souvenirs de nos vingt ans. Au dessert, 
quelques confrères nous ont présenté 
leurs dernières publications et entrete-
nu de l’accident tragique survenu lors 
de la construction du pont Laviolette. En 
après-midi, on se dirige au Séminaire pour 
la traditionnelle photographie de groupe 
et la visite du Séminaire. Prochain ren-
dez-vous en 2026.

Conventum 1966

Le 25 Mai dernier, 27 confrères du Conventum 1966-1981 
se réunissaient au Moulin Seigneurial de Pointe-du-Lac. 
Après un hiatus de 8 ans, pandémie oblige, il faisait bon 
de retrouver les camarades pour les échanges d’usage. 
Un copieux repas accompagné de vins et bières choisies 
avec soin agrémentait les retrouvailles. Nous étions les 

hôtes du Sieur René Godefroy de Tonnancour (personni-
fié par Laurent Godbout) qui nous a entre autres relaté le 
rôle joué par sa famille dans la fondation de Trois-Rivières. 
Afin d’assurer la présence du plus grand nombre de 
confrères possible, il fut convenu que la prochaine ren-
contre aura lieu dans deux ans et prendra la forme d’un 
dîner. Les détails suivront en temps et lieu. C’est donc un 
rendez-vous!
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Conventum 1974

Ce fut un beau voyage dans le 
passé ce samedi en revoyant nos 
anciens camarades même si ça 
m’a pris un certain temps pour 
en reconnaître plusieurs. De re-
voir le Séminaire a également 
créé un sentiment de nostalgie 
de tous ces moments passés 
entre ces murs bénis des dieux. 
Que dire de cette surprise, 
que m’a causée Louis Auger en 
contactant directement chez lui 
Gilles Doucet afin que certains 
des membres du Vert et Or de 
notre cohorte puissent lui parler. 
C’était la cerise sur le sundae.

En retournant vers Montréal di-
manche, après avoir croisé Jean 
chez A&W, j’ai eu l’impression 
que c’était «back to the future». 
On retourne à notre quotidien 
après avoir brassé beaucoup de 
souvenirs qui nous rappellent 

que le Séminaire nous a permis 
de bien développer notre sys-
tème racinaire afin de faire face 
à la vie et de nous construire des 
bases solides pour contribuer 
comme citoyen à notre société. 

Bon, assez de grandes paroles, 
mais un sincère merci pour avoir 
permis à cette rencontre d’exis-
ter.

Yves Berthiaume

Conventum 2009
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Conventum 1957

Conventum 1959

Conventum 1994
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Message à la gang du Conventum 79-94 

’

’

’ ’ ’ de l’administration de l’école

’

les parents d’élèves 

’

’ ’

 
’

 

’ cœur

CLIQUEZ POUR VOUS INSCRIRE

https://www.zeffy.com/fr-CA/ticketing/rebond-tournoi-amical-de-pickleball
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Bonjour chers confrères du Conventum 76-91,

En juin 2026, nous célèbrerons les 50 ans de notre fin d’études au Séminaire de Trois-Rivières.  Pour faire de 
ce futur rendez-vous un franc succès, il est primordial d’être en mesure de rejoindre le plus de collègues pos-
sible de notre cohorte.  Or à ce jour la liste d’adresses que je détiens est très incomplète, souvent inexacte 
et surtout peu fonctionnelle. Le premier défi est donc de rebâtir cette liste avec des coordonnées fiables 
pour nos 163 collègues de l’album de finissants. J’en appelle donc à tous les lecteurs du Ralliement qui sont 
ou qui connaissent des membres du conventum 76-91 à faire parvenir leurs coordonnées les plus complètes 
possibles (adresse, courriel, téléphone) afin d’être rejoint pour la planification de ce grand rendez-vous.  Bien 
que le programme détaillé reste à faire, je vous propose entre autres deux projets : 

•	 La	préparation	d’un	journal	«50	ans	plus	tard»	dans	lequel	chacun	pourrait	donner	de	ses	nouvelles,	
facilitant ainsi les retrouvailles et le partage de notre vécu des cinq dernières décennies… dans un court 
résumé!

•	 Une	collecte	spéciale	et	volontaire	des	membres	afin	que	notre	conventum	remette	un	don	à	la	Fon-
dation de notre Alma mater.

Vos coordonnées peuvent être transmises dès que possible à l’adresse courriel suivante :

conventum_1976@ssj.qc.ca

Dans l’attente de vos nouvelles, recevez mes plus cordiales salutations

Alain Bourbeau - Président – Conventum 76-91

Conventum 76-91: Appel à tous... et à ceux qui les connaissent!

Conventum 1964

Le 5 octobre dernier, les 
membres du Conventum 1964 
se sont réunis pour souligner 
leur 60e anniversaire. Sur la 
photo, on reconnaît de gauche 
à droite sur le première rangée, 
René Milot, Jean-Paul Leblanc, 
Jean-Denis Gagnon, Gilles Désy, 
sur la deuxième rangée, Richard 
Trudel, Jean-Pierre Desaulniers, 
Raymond Lévesque, Serge St-
Pierre et sur la troisième rangée, 
Bernard Gagnon, Paul Brodeur, 
Georges Desilets, Yves Paquin 
et Claude Veillette. Était éga-
lement présent à la rencontre, 
mais n’apparaît pas sur la photo, 
Normand Biron.



 

 

Octobre 2024 

 

Bienfaiteurs et bienfaitrices de la Fondation des Amis du Séminaire, 

Annuellement, l’arrivée de l’automne marque pour notre Fondation la période de relance de ses 
fidèles souscripteurs et souscriptrices afin de solliciter leur générosité, une tradition de mécénat qui 
remonte à la création et au développement de votre illustre alma mater. 

Depuis l’an dernier, la Fondation innove en intégrant la possibilité de contribuer également à la 
campagne majeure de financement Ouvrez le chemin. Ainsi, vous pourriez doubler ou réorienter 
votre don vers l’un des trois axes de notre « saine trinité », soit les fonds Esprit, Corps et Cœur, selon 
les projets qui vous sont chers, comme l’aménagement de classes Nova, la construction d’un 
écogymnase ou le réaménagement de la cafétéria. Au terme d’une première année de campagne, 
nous tous avons déjà atteint les deux millions de dollars, soit plus de la moitié de l’objectif.   

C’est donc aussi inspiré par cet « air de la campagne » que nous sollicitons votre générosité à 
soutenir le Séminaire dans sa mission d’accompagner les élèves dans leur épanouissement à travers 
des pratiques pédagogiques et opportunités de développement variées et marquantes. Vous 
trouverez les détails pour faire un don sur le prospectus accompagnant cette lettre, soit par chèque 
ou encore en ligne, en précisant sa destination (souscription ou tel axe de campagne). Nous vous 
invitons également à visiter notre site Internet afin de connaître d’autres moyens de souscrire à la 
Fondation, par exemple via un legs testamentaire ou encore une police d’assurance-vie. Tout chemin 
que vous ouvrez à notre jeunesse est le bon!   

La Fondation et ses jeunes bénéficiaires vous remercient de cet appui indéfectible. 
  

 

 
Olivier Tardif 
Président du Conseil d’administration 

 
Pierre Leclerc 
Supérieur de la Corporation du Séminaire 

 

858, rue Laviolette, Trois-Rivières QC G9A 5S3 • Téléphone : 819.376.4459 • Télécopieur : 819.378.0607 

www.ssj.qc.ca/fondation/ • www.ouvrezlechemin.com          

Rappel : Le Ralliement est désormais uniquement publié en version numérique, nous vous invitons à nous 
transmettre vos coordonnées courriel à l’adresse suivante afin qu’il vous soit acheminé : fondation@ssj.qc.ca. 
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FONDATIONSSJ.COM
OUVREZLECHEMIN.COM

Campagne de financement!

La publication du Ralliement est 
entièrement supportée par la Fondation

97 500 $ 
Entretien et rénovation des immeubles

30 000 $
Bourses aux familles des élèves

22 500 $
Amélioration des services aux élèves

15 000 $
Musée Pierre-Boucher et 

service des Archives du Séminaire

 Écogymnase 

Financement du nouveau gymnase | 4 500 000 $

ATION CARTON.indd 2 2019-10-23 21:00

DON À LA FONDATION 
DES AMIS DU SÉMINAIRE

Tous les moyens sont bons!

FONDATIONSSJ.COM
OUVREZLECHEMIN.COM

Chèque fait à l’ordre de la 
Fondation des Amis du 
Séminaire

Legs testamentaire

FONDATION CARTON.indd   1 2019-10-23   21:00:14

Nom : _____________________________ 

Conventum : _______________________ 

Adresse : __________________________ 

____________________________________ 

Code postal : _______________________ 

Courriel : __________________________ 

Téléphone : _________________________ 

Montant souscrit : __________________ 

Don pour la souscription

Don à la campagne 
(En cochant les deux cases, le don sera également partagé entre 
souscription et campagne majeure de financement.)
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Une histoire de familles

Chers Anciens, notre décor, en écho aux chan-
gements de la société québécoise, a été une 
nouvelle fois bouleversé, et ce, lors de l’in-
cendie de l’église voisine Notre-Dame-des-
Sept-Allégresses [voir p. 24]. Décidément, le 
feu souffle notre histoire… Et, chaque pierre 
s’incruste et s’enracine dans la précédente…

En effet, la présente campagne s’est amorcée un 
17 mai, journée de la ratification de l’institution en 
1860 par la Corporation, et se terminera en 2028, 
soit quelque cent ans après la construction de 
l’école actuelle (Séminaire de granite), devenue 
le bâtiment principal et dont l’édification s’est ac-
célérée à la suite de l’incendie de l’édifice à tou-
relles le 13 novembre 1929. La salle de spectacle, 
par exemple, dont l’enceinte sous la chapelle, 
épargnée lors de l’embrasement, qui date donc 
du cycle précédent, célèbrera son centenaire 
le 29 décembre 1930, ayant été l’objet du grand 
réaménagement provoqué par le fameux brasier. 
Lors, il y a près d’un siècle, au lende-
main du célèbre sinistre, le Dr Paul Godin 
(conv. 1926) rédigea le poème Alma Mater 
qui orne maintenant l’entrée du Séminaire :

Alma Mater
Superbe monument sculpté dans le granit,
Avec ton dôme ardent où le soleil reluit,
Gibraltar de la foi, rocher de la science,
Symbole de vertu, flambeau de l’espérance,
Toi, de mes jeunes ans, compagnon le plus cher,
Je t’aimerai toujours, ô mon Alma Mater.

Dans ce numéro, vous trouverez également un 
article au sujet du nouveau monument dédié à 
son fils, le poète et politicien Gérald Godin (conv. 
1955), inauguré le mois dernier dans le parc qui 
porte son nom [voir p. 11], et ce, en présence 
de ses frères Ivan et Guy Godin (conv. 1956 et 
1963). L’histoire du Séminaire est une histoire 
de familles, de celles qui nous ont fait l’hon-
neur et accordé la confiance d’ouvrir le chemin 
de tous les possibles à ce qu’ils avaient de plus 
précieux, leurs enfants. Cette communauté est 

une famille… de familles! Cette école d’au-

jourd’hui trône sur l’épaule de celle du passé, les 
mosaïques des pères deviennent celles des pairs. 

Ainsi, parcourant votre Ralliement, vous trouverez 
de ces lignages tendus sur le fil de notre histoire 
ayant contribué à la présente campagne, vous y 
verrez notre immense reconnaissance de l’eau 
sanctifiée dont ils abreuvent nos racines com-
munes. Le Séminaire y dévoile son légitime orgueil 
devant la réussite de ses enfants, qui sont fiers à 
leur tour d’être de la vieille école, d’y avoir pous-
sé, de REDONNER après l’apPRENDRE, n’est-ce 
pas mon ami, mon cher fruit, hein, vieille branche! 

Il reste de la place pour ce souper de famille, 
pour les quelque vingt membres de la famille 
Massicotte qui y sont venus, pour les cinq gé-
nérations de Bergeron qui y ont fait leur mai-
son d’accueil, pour les… Peu importe vos 
noms, ce sont des mots de même famille!

Merci d’ouvrir le chemin de l’excellence, cette 
ligne, c’est notre lignée!

ouvrezlechemin.com 

Hugo Parent

https://ouvrezlechemin.com/
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L’excellence d’Aurélie Lemieux soulignée
Le SSJ a souligné l’excellence académique de son Ancienne, 
Aurélie Lemieux, qui a remporté la Médaille académique du 
Gouverneur général pour l’année 2023-2024! En plus de son 
brio sur les bancs d’école, avec une moyenne générale de plus 
de 95%, Aurélie a multiplié les implications au cours de son 
passage au Séminaire. Parmi celles-ci, on note, entre autres, 
Amnistie internationale et la comédie musicale! À travers toute 
cette excellence, elle a même trouvé le moyen de réussir son 
4e secondaire en une demi-année avant de vivre un échange 
étudiant au Japon! Ah, et elle a aussi écrit quelques livres en plus 
de remporter une médaille d’or en tir à l’arc  aux Jeux du Québec! 

Un composteur fait son arrivée au SSJ!
Le Séminaire Saint-Joseph a récemment procédé à l’inauguration 
de son nouveau composteur! En partenariat avec le Comité de 
Solidarité/Trois-Rivières et l’organisme Cultive le partage, les 
élèves du groupe Amnistie internationale du SSJ ont mis sur 
pied ce merveilleux projet qui sera notamment utilisé par la 
cafétéria de l’école! 🤩Ce projet s’inscrit admirablement bien
dans les objectifs de développement durable du Séminaire et a 
été rendu possible grâce à l’effort soutenu de nos élèves! 🤩

La première édition du Parcours de peur, présentée par les 
élèves du profil Création communication, a été couronnée 
de succès! Au total, ce sont plus de 400 personnes qui ont 
participé à l’activité qui transportait les visiteurs dans les antres 
terrifiantes du Séminaire! Félicitations à tous les participants 
pour votre créativité et merci à tous les visiteurs! 🤩

Un succès effrayant pour la première 
édition du Parcours de peur!

Les élèves participant au voyage international ont eu droit à un 
séjour à couper le souffle, en mai dernier, alors qu’ils ont visité 
l’Italie! Ils ont évidemment pris le temps de s’arrêter dans les 
incontournables, dont le Colisée de Rome, la tour de Pise, en 
plus de se rendre au Vatican! Un voyage mémorable pour tous 
ces élèves!

Émerveillement en Italie!
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L’année scolaire 2024-2025 se déroule sous le signe du 
renouveau pour le programme de basketball du Vert et Or 
du Séminaire Saint-Joseph alors que deux nouvelles per-
sonnes ont fait leur entrée à la tête de l’organigramme.

Avec la popularité grandissante du basketball à l’école, le 
Séminaire Saint-Joseph souhaitait donner un nouvel élan 
à son programme du Vert et Or et se doter d’une structure 
opérationnelle solide. C’est ainsi que Sidney Tremblay- 
Lacombe et Sébastien Boucher sont débarqués dans la 
famille du Vert et Or, au mois d’août dernier, à titre de res-
ponsables du programme de basketball.

Sidney Tremblay-Lacombe a récemment complété son 
parcours sportif avec le Rouge et Or de l’Université Laval, 
en mars dernier. Originaire de Laval, il a mené son équipe 
à la victoire au Championnat canadien du réseau U 
Sports. Il a également été nommé joueur par excellence 
du circuit universitaire québécois en 2023.

Pour Sidney Tremblay-Lacombe, qui complète ce prin-
temps son baccalauréat en intervention sportive, cette 
opportunité s’est présentée au bon moment alors qu’il se 
trouvait à la croisée des chemins.  « Avec la fin de ma car-
rière d’athlète, je me demandais où j’allais pouvoir trouver 
ma nouvelle équipe. Je suis vraiment content de l’avoir 
trouvée aussi rapidement et dans un environnement 
comme le Séminaire Saint-Joseph. Je suis enthousiaste 
à l’idée de contribuer au développement et à la progres-
sion du programme », explique Tremblay-Lacombe.

Quant à Sébastien Boucher, il est détenteur d’un bacca-
lauréat en intervention sportive et dispose également de 
8 années d’expérience comme entraîneur. Au cours des 

dernières saisons, il a notamment agi comme entraîneur 
au niveau collégial avec le Cégep de Limoilou ainsi qu’au 
niveau secondaire au sein du programme de l’Aquilon de 
l’École secondaire Jean-de-Brébeuf de Québec. « Je me 
réjouis de pouvoir partager ma vision et ma passion avec 
ce programme déjà imprégné d’histoire et je suis prêt à 
accompagner les jeunes athlètes de l’organisation dans 
leur ascension vers de nouveaux sommets », mentionne 
Sébastien Boucher.

Du côté du coordonnateur du sport étudiant au SSJ, 
Charles Hébert, l’arrivée en poste de Sidney Tremblay- 
Lacombe et Sébastien Boucher est accueillie avec beau-
coup d’enthousiasme. « Avec l’addition de ces deux 
intervenants de qualité, nous serons en mesure de sup-
porter davantage nos 250 élèves-athlètes ainsi que notre 
quarantaine d’entraîneurs. Travail et rigueur seront as-
surément des valeurs que vous retrouverez à l’intérieur 
de notre programme de basketball », indique Charles  
Hébert.

Deux nouveaux visages à la tête du programme de basketball!

Sidney Tremblay-Lacombe et Sébastien Boucher

L’église Notre-Dame-des-Sept-Al-
légresses part en fumée
Un véritable morceau du patrimoine s’est envolé le 3 octobre 
dernier. Un incendie s’est en effet déclaré dans cette structure 
datant de 1913, située à un jet de pierre du Séminaire Saint-
Joseph. L’endroit a malheureusement été déclaré une perte 
totale.
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Vous changez d'adresse?

Le Ralliement
Séminaire St-Joseph, 858 rue Laviolette
Trois-Rivières, Québec   G9A 5S3

Détachez ce coupon et faites-nous parvenir votre nouvelle 
adresse . Si vous utilisez le télécopieur ou le courriel à
l’attention du Ralliement, précisez votre ancien code postal :

Retournez ce coupon par la poste :

Télécopieur : 819 378-0607

NOM                                                                                 PRÉNOM                                           CONV.

NoUVELLE AdRESSE 

VILLE PROVINCE

CODE POSTAL TÉLÉPHONE

COURRIEL

Courriel: fondation@ssj.qc.ca

GÉRARD DUFRESNE (conv. 1947)

Gérard est décédé le 24 septembre 
dernier à l’âge de 96 ans. Il laisse dans 
le deuil, entre autres, son fils François 
(conv. 1977).

RENÉ MASSICOTTE (conv. 1960)

René est décédé le 17 août dernier à 
l’âge de 81 ans.

Abbé RENÉ THISDEL (conv. 1955)

René est décédé le 26 septembre der-
nier à l’âge de 87 ans.

CAROL TESSIER (conv. 1979)

Carol est décédé le 9 mai dernier à 
l’âge de 62 ans.

Quelques Anciens nous ont quittés au cours de la dernière année

IN MEMORIAM

Plus de 1500 visiteurs  
à la journée portes ouvertes
L’engouement pour le Séminaire Saint-Joseph est en 
pleine effervescence et on a encore été en mesure de le 
ressentir lors de la journée portes ouvertes du 14 octobre. 
Au cours de l’événement, l’équipe-école a accueillir plus de 
500 familles et 1500 visiteurs!

L’enthousiasme envers notre école est tel que les groupes 
de 1re secondaire affichent déjà complet en vue des 
rentrées 2025-2026 et 2026-2027!


